

Inminente recesión en la economía mexicana: LatinFocus (El Financiero 14/01/09)

Inminente recesión en la economía mexicana: LatinFocus (El Financiero 14/01/09) Arturo Robles Miércoles, 14 de enero de 2009 Prevé nulo crecimiento en el primer trimestre y contracción de 0.5% en el segundo. Alta dependencia con EU, principal causa. Reflejan exportaciones escenario de debilidad. - MÉXICO NO CRECERÁ EN ENERO-JUNIO La economía mexicana tendrá un crecimiento nulo en el primer trimestre y una contracción de 0.5 por ciento en el segundo, avizora en su informe de enero la firma de análisis económico para América Latina LatinFocus Consensus Forecast. Economistas de la firma aseguran que la crisis económica mundial continúa desarrollándose, y dada la dependencia que tiene México de Estados Unidos, son inevitables los indicios de una recesión. Con este escenario de debilidad para la primera mitad del año, las expectativas de crecimiento para todo 2009 son de 0.1 por ciento, cifra inferior al 0.4 que estimaban en diciembre de 2008. Y aunque prevén un aumento de 0.2 y 0.4 por ciento para el tercero y el cuarto trimestres, dijeron que será insuficiente para recobrar lo perdido. La investigación, realizada por economistas de los grupos financieros Citigroup, Credit Suisse Boston, Deutsche Bank, Goldman Sachs, HSBC, JP Morgan, Merrill Lynch, entre otros, explica que los efectos ya se están sintiendo, siendo el sector externo, la industria, el empleo y el consumo los más afectados. Según los resultados, el sector exportador experimentará una caída anual de 5.2 por ciento en 2009, con tasas de crecimiento negativas en todos los trimestres. Prevén que la producción industrial tendrá un primer semestre negativo, y una baja anual de 1.1 por ciento en el año. Esta debilidad en las exportaciones y en la industria se reflejará en la tasa de desempleo, la cual estiman que alcanzará una tasa de 4.2 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), su nivel más alto desde 2000. Con este aumento en la desocupación, la demanda interna tendrá una tendencia a la baja, especialmente en las ventas al menudeo, explican en el informe. Esta variable, que determina el comportamiento de los consumidores, tendrá un avance de 0.4 por ciento en los dos primeros trimestres, y aunque prevén que habrá una recuperación en el segundo semestre, su crecimiento será de 0.9 por ciento en 2009, cifra inferior con relación al alza de 2.1 de 2008. Remesas Un elemento que limita el impulso de la economía interna son las remesas familiares, que han sido una fuente importante de ingresos para muchas familias, por lo que una contracción en las transferencias debilitará el consumo privado, explica el informe. Las proyecciones para el consumo privado son de un avance de 0.1 por ciento para el primer trimestre y una contracción de 0.2 en el segundo, y aunque calculan que se elevará para la segunda mitad del año, las expectativas son de un crecimiento de 0.8 por ciento para todo el año, cifra inferior contra el incremento de 2.6 en 2008. Con esta debilidad interna, el estudio muestra que las inversiones en bienes de capital aumentarán 2 por ciento en el año, 3.1 puntos porcentuales menos que en 2008. Con relación a las expectativas de inflación, el informe apunta que el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) se ubicará en 5.8 y 5.1 por ciento en los dos primeros trimestres, y aunque se moderará para la segunda mitad del año, los niveles alcanzados en 2009 serán de 4.1 por ciento. En cuanto a las proyecciones de la paridad cambiaria señala que terminará 2009 en 12.78 pesos por dólar, aunque calculan que el peso iniciará un ciclo de recuperación después de 2009, una vez que la economía muestre mayor fortaleza. Sobre las tasas de interés, Cetes a 28 días, los especialistas consideran que terminará 2009 en 6.9 por ciento; no obstante, para el primer trimestre será de 7.7 por ciento, y de 7.2 en el segundo, con una disminución gradual a medida